HUMBERTO LIZANO

Diario de la Tarde

APARTADO 1.311 TELEFONO 71 AVENIDA ESTE N.º 344 IMPRENTA GERMINAL

ANO IX

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 6 DE OCTUBRE DE 1927

NUM. 2720

El Jese técnico de Enseñanza nos contesta

de 1927

Señer don

mación:

Ausente de la capital, en funciones de mi cargo, no había podido con testar la caria abierta que UI en nombre de dando a varias de sus LA PRENSA se dignó secciones, de tal modo Cirigirme, con fecha 30 que en mis continuas de setiembre.

PRENSA y a Ud. muy vertido que los perióditión que a esta Jefatura mente a los muestros una campaña en las es- material de enseñanza y cuelas en pro de los de nobles iniciativas coanimales. Dichosamente mo la que Ud. ahora se ya tal campaña se inició ha dignado hacer a esta desde principio de año Jefatura con la distribución del folleto «E Respeto a todo Ser Viviente» de Ro dolfo Wildo Trine y aho Ta se ha continuado con

San José, 5 de octubre el envío de la hoja «Los Pájaros» iniciativa de la Sociedad Protectora de Animales. Tengo el gus-José Angel Lagos U. to de enviar a Ud. dos ejemplares de cada una de estas publicaciones.

Por lo demás, debo Señor de toda mi esti- decir a Ud. que como Jese Técnico de Educación y como ciudadano, aplaudo la orientación docente que tanto LA PRENSA como los otros periódicos del país están visitas a las diferentes Debo agradecer a LA escuelas del país he a iespecial mente, la suges- cos pro orcionan diariase hace, para realizar una fuente constante de

> De Ud. muy atento y seguro servidor,

> > I I. SALAS PÉREZ Jefe Técnico de Ed.

Los pájares

En una hoja suelta se han publicado por la Sociedad Protectora de animales una serie de máximas, ade cuadas v buenas para los niños con el objeto muy -landable de que sean protegidos y respetados los pájaros, ya que los niños son muy dados a perseguirlos. El envío de dicha hoja la hizo el señor Jese Técnico de Enseñanza.

Quedamos muy agradeci-

Lanzo su el Partido Laborista

El Partido Laborista ha lanzado su programa de acción que se propone llevar como plataforma poiítica en las próximas elecciones generales que ya se avecinan.

Conferencia del Prof. Garcia Monge

Hoy, jueves, a las siete y media de la noche tendrá lugar la conferencia semanal de la Universidad Popular en el local de la Escuela de Derecho, altos de La Esmeralda.

La conversación de esta noche será una continuación de la Historia del Trabajo que ha venido haciendo el señor Prof. don Joaquín García Monge.

Se invita como siempre, al público en gene ral, a los obreros, a los escudiantes y a los maestros.

HELIA DITTEL

Secretaria

Las elecciones de Nicaragua serán revisadas por Estados Unidos

Managua, 5.-Según noticias llegadas a esta capital, el Secretario de Estado Frank Billin Kellogg, en conferencia celebrada con el Senador por Utah Mr. Borah, le informó a éste que el Gobierno de Estados Unidos se propone supervisar las elecciones de Niaragua, que se celebrarán próximamente, llevándose a cabo la revisión de todos los registros de electores por medio de funcionarios americanos que se trasladarán especialmente a Nicaragua para realizar esa labor.

baten en retirada las tropas de Arnulfo Gómez y del General Almada

El gobierno ha dominado el movimiento revolucionario

EXPULSADOS LOS DIPUTADOS SERRANISTAS POR TRAIDORES

El General Almada, yan al campo, al que los

donar a Perote dirigién- sesiones. dose a la ranchería el neral Gomez, fueron hechos prisioneros y pasados por las armas.

El general Arnulfo Gómez

Según informes suministrados por el Gobierno de México, el General Arnulfo Gómez se encuentra incapacitado para llevar a cabo cualquier acción, porque las tropas regulares lo tienen asediado.

El general Aguirre que comanda las fuerzas del ejercito tiene prácticamente inutilizadas las de Gómez.

Según noticias llega das al Consulado Mexicano en New York, habían fusilado al General Arnulfo Gómez. Pero posteriormente se ha comprobado que dichos informes eran inciertos.

Expulsados los diputados traidores

Veinte y ocho diputados mexicanos que se encontraban en contacto con los insurrectos fueron expu'sados de la Cámara en el día de ayer.

La proposición aprobada por gran mayoría es como sigue:

«Los suscritos basados en un principio de estricta justicia y convencidos como estamos de que los diputados antireeleccionistas que se en' cuentran dentro del seno de la Cámara están moralmente identificados con los traidores que han llevado a efecto la asonada contra el gobier no constituído, estimamos pertinente dara esos elementos oportunidad necesa ia para que va-

uno de los jef s insu- llama su deber y proporrectos, ha tenido que nemos que se declaren evacuar a Texcoco, se- expulsados a Bordes gun informes suminis. Mangel, Balaunzar, Batrados por el Estado rras, Margarito Gomez, Mayor del Ejército. En Terán y demás diputados su retirada ha abando antireeleccionistas». Tonado gran parque entre dos los diputados preel que se encuentran sen'es se levantaron y veinte y cuntro cañones. los afectados por el a-Arnu fo Gomez se ha cuerdo salieron inmediavisto obligado a aban- tamente del salón de

Por declaraciones he-Triunfo El General Al. chas por varios diputamada quizo comu i carse dos de la Cámara, excon Arnulfo Gomez en plicando la actitud to Perote, enviando para mada por ellos, se acusa ello un mayor con ocho co no traidores a los soldados, pero como lle diputados que se solidagaron cuando ya había rizaron con el complot evacuado Perote el Ge- y como indignos de la ciudadanía mexicana.

EE. UU. y México

A partir del día de ayer ha comenzado una serie de conferencias entre el embajador en México Mr. Morrow y el Secretario de Estado de los Estados Unidos.

La Cancillería estado unidense se ha negado a hacer declaraciones sobre el problema mexicano.

En diciembre se celebrará Congreso Centroamericano de historia

La iniciativa que lan zará don Juan Ramón Uriarte cuando los periodistas salvadoreños hicieron una visita a sus colegas de Guatemala, ha tomado el calor que se merece en casi todas nuestras repúblicas.

El señor Carlos L. Luna, Secretario de la Sociedad de Geografía e Historia de Guatemala ha interesado a su gobierno para que patro-(ine con el de El Salvador, que ya está dispues' to a prestar su colaboración para la realización del Congreso.

Se espera que Nicaragua tome también par ticipación en el Congre'

Son arrestados muchos revolucionarios en España

Se han confeccionado nuevas listas para arrestar a multitud de elementos complicados en el último complot revolucionario que estallo en España.

EDITORIAL

La nacionalización

Se trata insistentemente del tópico de la nacionalización por nuestros diarios, y en todos los corcillos que se forman al azar también predomina como uno de los de más importancia.

La nacionalización es un fenómeno político que viene presentándose desde tiempos remotos. Tiene sus primitivos origenes en la convivencia

social de las tribus.

Si avanzamos en la historia nos encontramos ensayos de nacionalización, cuya utilidad y ventajas eran asombrosas, en Grecia. El comunismo de Platón no es más que un proyecto de nacionalización con miras universales En Roma también había multitud de instituciones que tienea el mismo carácter. Y en las épocas Media y Moderna no dejan de manifestarse muchas medidasde índole análoga.

El estado, ha dejago de ser un mero organis. mo político, cuyos fines esraban encerrados en la conservación del orden interno y en la defensa exterior, para intervenir en multitud de aspectos

de la vida social.

A la monopolización de la mercancía moneda, ha seguido el control de las pesas y medidas, la nacionalización de la riqueza mineral, forestal y de las fuerzas naturales. La esfera de acción del estado ha penetrado en la econo nía política para favorecer el capital. Son múltiples los ejemplos que pudieran citarse del estado productor. La circulición de las riquezas también ha sido campo propicio para sus actividades; existen estados banqueros, comerciantes y dueños de sistemas de transporte: ferrocarril, empresas marítimas, etc.

Y, por no dejar de ser múltiple su intromisión en la economía, ha intervenido en el reparto de las riquezas y como regulador del consumo.

Las vías de comunicacion son construidas por el estado, el sistema de correos y telégrafos está también en su poder, y todavía el radio no estaba perfeccionado cuando lo monopolizó.

La educación está supervisada también por el estado que tiende a controlaria. Puede afirmarse que en todas las manifestaciones de la vida social el estado ha intervenido atribuyéndose la representación de la sociedad.

Todas las tendencias políticas de nuestra época giran alrededor de la intervención estatal ya sea eu provecho de los capitalistas, que es lo que se llama fascismo, ya en provecho de toda la población que es lo que aspiran, por lo menos en sus programas, todas las escuelas sociales.

A ningún gobieruo puede asombrarle cualquier intento de nacionalización que se le sugiera, presentando el eterno pretexto de las dificultades que ocasiona la burocratización de las empresas, porque todos los estados del mundo son empresarios. Retrotrayendo este análisis a Costa Rica, podemos presentar múltiples ejemplos de la intervención estatal, como la producción de bebidas alcohólicas, el control de las fuerzas hidráulicas, la propiedad del subsuelo, de ferrocarriles, de telégrafos, etc.

El recorrido que hemos hecho analizando la intervención del estado en las distintas esferas de la vida social-presentando ejemplos de nuestro pais-nos mueve a inquirir cuáles son las poderosas razones que pudieran objetarse a la naciona ización que se solicitaba por medio de manifestaciones de la opinión pública hace pocos días, cuando sabemos que podemos vanagloriarnos de tener una honradez administrativa que por desgracia no es nada común en muchos pueblos del mundo y especialment: de la América.

Setecientos criminales sueltos en Barranquilla

Bogotá, 5.-Es probable que se cree un nue vo Juzgado en Barranquilla porque la afluen cia de criminales a esa región impide su persecución eficiente por los tribunales judicialds.

En la moción que fué Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

presentada hace varias semanas ante el Senado se pedía la creación del Juzgado, alegándose que existen en la ciudad de Barranquilla más de setecientos sumarios, cuyos sindicados gozan de libertad bajo fianza, por lo que andan sueltos en la ciudad, debido al cú mulo de trabajo de los jueces.

NUESTROS REPORTAJES

Importante entrevista con la genial

soprano de la Compañía Candini

María Tahassi

EN TAL DIA

TO DE SANCHO II DE CASTILLA.

En trance de muerte el rey Fernando I, distribuyó entre sus hijos sus Estados, dejando a Sancho el reino de Castilla, a Alfonso el de León, a García el de Galicia y a Elvira y a Urraca las ciudades de Toro y Zamora, respectivamente. Luego entregó su alma a Dios tan tranquilo, convencido de que había dejado las cosas arregladas a la perfección. ¡Y no se equivocó más que del todol

Sancho, como primogénito que era, se consideró expoliado por el testamento de su padre y se propuso quitar a sus hermanos lo que juzgaba se le había quitado a él. Llevó primero la guerra a León y arrebató a Alfonso la corona; luego conquistó el reino ce Galicia, expulsando de él a García; después marchó contra Toro, de donde salió Elvira huyendo, sin atreverse a presentar combate, y, finalmente, se encaminó a Zamora.

Hay un refrán que dice: «No se ganó Zamora en una hora», y ese refrán lo inventó seguramente alguno de los capitanes de Sancho II de Castilla. Acaso el mismo Cid, que era aficionadillo a hacer frases... Al presentarse los castellanos frente a Zamora se encontraron con que estaban cerradas las puertas, y desde la muralla les lar gaban los zamoranos cada convidada de flechas y piedras que encenoía el pelo. Hubo que poner sitio a la plaza, y el sitio se prolongó varios meses y el rey Sancho se quedó en el sitio. Esto fué así, como os lo

voy a contar exactamente: Los zamoranos estaban, por falta de viveres y la sobra de muertos y heridos, en situación bastante apurada, cuando se reunieron en Consejo, con doña Urraca a la cabeza, para buscar solución al conflicto en que se hallaban. Ante ese Consejo compareció un noble, llamado Bellido Dolfos, y manifestó que él se comprometia a hacer que los castellanos levantasen el cerco de la ciudad «si la señorita infanta le prometia concederle una merced, que ya en privado la había pedido sin merecer respuesta».

Doña Urraca se ruborizó algún tanto; pero hizo de tripas corazón, o viceversawaya usted a saber-, y contestó que prometía conceder la secreta petición, pues crefa que «nada podía tan noble y honesta dama megarae a quien salvase la ciudad». Bellido Dolfos dió las gracias y se retiró. Horas después había abandonado

OCTUBRE 6 DE 1072. - ASESINA- la plaza y mar haba al campamento de los sitia-

Aquí el romance, para dejar bien a los zamoranos, cuenta que éstos desde la muralla advirtieron al rey

> Escúchame, rey don Sancho, escucha lo que decimos: de la ciudad de Zamora un traidor hoy ha sali o; se llama Bellido Dolfos, hijo de Dolfos Bellido ...;

pero si tal gritaron, no lo gritarian mucho, porque el rey don Sancho no lo ovó. Y como no lo oyó, admitió Bellido Dolfos en su tienda y aceptó la proposición que éste le hizo de ir a reconocer una portilla del muro, desconocida de todos, per donde se podia sorprender la plaza.

En la madrugada del día 6 de Octubre de 1072 salieron D. Sancho y Bellido Dolfos a reconocer la supuesta entrada secreta. Dolfos iba sin armas y el rey Ilevaba un venablo o jabalina. Marchaban solos, aunque el Cid, receloso, les seguía de

Y fué que Sancho II sintió deseos de hacer algo que ni los reyes pueden encargar se haga por ellos, y se apeó del caballo, entregando a Dolfos su jabalina para tener las manos libres. Entonces Bellido se aseguró en los estribos y llegándose al monarca por la espalda, le asesto un golpe con el venablo real, que lo atravesó de lado a lado. Sacó en seguida el caballo al galope y entró en Zamora por el hoy llamado «Portillo de la Traición».

El Cid quiso perseguir a Bellido Doifos; pero no pudo hacerlo por haber olvidado calzarse las espuelas. De aquí la maldición que ha recogido el autor de la «Gesta de Mío Cid»:

> Maldito sea el caballero que sin espuelas cabalque

Nada más. La historia no dice si doña Urraca concedió a Bellido Dolfos la merced secreta que prometiera concederle. Yo supongo que si, porque de resultas del asesinato de Sancho II los castellanos le vantaron el sitio de Zamora, siendo, por tanto, ofender a la infanta Urraca s poner que no cumplió le que, si ccurria tal, había prometido. ¡Y no soy yo capaz de hacer una suposición que pueda agraviar a como era, sin duda, la hija del rey Fernando II.,.

LUIS DE OTEYZA

dores.

de Castilla, gritándole:

Con el objeto de entrevistarnos con la simpática artista María Tabassi que actúa como soprano en la Compañía de lea Candini que trabaja actualmente en nuestro Coliseo Nacional, nos dirigimos al Hotel Roma donde se hospeda parte de la compañía y nuestra en-

trevistada.

Cuando llegamos se encontraba almorzando la señora Tabassi, nos hicimos anunciar aguardamos pocos momentos, mientas tanto conversamos ligeramente con una artista española que nos atendió amablemente.

La espera no fué muy prolongada: al poco rato apareció la bella artista, quien nos dió la mano, y muy cortesmen- con Lea Candini actúa circunstancia de dar las te nos introdujo a su en el Nacional. habitación.

efusivamente.

hizo sentarnos a su lado, y, entonces, fué cuando empezó el diálogo que trataremos de trasmitir fielmente a nuestros lec- gamos: tores.

debemos decir que María Tabassi es realmente una mujer bella, her- contestó: mosa, de grandes ojos negros, muy negros, América ha recorrido? de estatura regular, la melena que lleva es primorosa, dientes muy blancos y finos; posee una sonrisa encantadora y un rostro bien delineado y de suave expresión; en una palabra, es una mujer elegante que posee

Empezamos diciéndoimpresionado de ella, simpático conjunto que

0

En primer término, nes de nuestra parte, sea como fuere es lástile dijimos, somos porta- contestó muy alegremendores de un atento sa- te, que ella comprendía ludo de parte del diario esa simpatía que le tri-La Prensa y particular- bata el público por las mente la saludamos muy grandes ovaciones de que es objeto cuardo Acto continuo nos trabaja en las tab!as, -todo mundo me aplaude-dijo con su voz ñor, nos contestó, jes Ud. dulce y argertin 1.

En seguida le interro-

-¿Cuántos años hace otros importantes. Antes de comenzar que anda en jira artística en América?

-Hace dos años, nos

-¿Qué países de la

-He recorrido la Ar gentina, Chile, Perú, Brasil, Bolivia, Ecuador, Venezuela, Colombia y Pa' namá.

Antes de que la interrogarámos de nuevo, nos preguntó ella.

-¿Por qué será que el nio. una gran alma de artista. Teatro no se llena bien? le que el público capi- Nosotros creemos que italiana, y a nuestra cutalino estaba muy bien el Teatro no se llena de riosidad, nos dijo: -Yo bote en bote, debido a que la admira porque la mala situación porque es uno de los mejores atraviesa el país, la si- Italia. elementos de la compa- tuación económica de

Otros creen que la hizo?

operetas en italiano le A estas manifestacio- resta público al Teatro, ma que todo el público josefino no asista, porque la compañía es buena, especialmente Ud. que trabaja admirablemente, con su voz potente y dulce.

> -¡Muchas gracias, semuy amable!

Continuamos abordando otros temas para nos-

-¿Qué impresión tiene de Costa Rica?

-¡Oh, este país es encantador, es bonitol Todavía no he conocido mucho, pero por lo que he podido ver, esto es muy bonito! El público de San José es muy culto, muy simpático y ordenado.

-¿Es Ud. casada? -Sí, señor, hace cinco

años contraje matrimo-

Noso ros creíamos que -A lo que repu imos. la senora Tabassi era «soy greca», es decir, griega, pero estudié en

-¿Cuántos años duró ñía; que es el alma del Costa Rica no es buena. su curso y dónde lo

-El curso duró seis años en una de las escuelas de Milán, donde me perfeccioné como tiple.

En seguida conversamos sobre tópicos distintos, respecto al variado clima de los trópicos, a las frecuentes y fuertes Iluvias de Costa Rica, tan diferente a Europa...

Nos refirió que en Italia tiene a sus padres y sus hermanos a quienes hace muchos años no los ve. Al efecto nos mostró el retrato de la madre, una señora aún joven y hermosa.

Nos dijo que en Sud América le habían hablado muy bien de Costa Rica, y que también había oído hablar muy mal del Ecuador, pero que no era cierto, que las gentes ahí son buenas también. Está encantada de nuestro Teatro Nacional, dice que es muy cómodo para trabajar y que sus camerincs son espaciosos y muy cómodos para ves tirse.

Nos habló de las bellezas del Canal de Panamá, del Ferrocarril trasandino entre Chile y Buenos Aires, de las dulzuras y de las amarguras, de los viajes a través de los mares y de los territorios que ha recorrido.

Está encantada de la belleza de nuestras mujeres y del gusto que tienen para vestir.

Habiendo terminado nuestra entrevista resolvimos despedirnos, dándole las gracias por sus atenciones.

Para Restriados, Grippe o Influenza y como preventivo, tómese el Laxativo BROMO QUININA. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.



fábrica de hielo, Cer. 8 veza, y agua gaseosa Binger grande, pequeña

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Ugua mineral, Kola 🖪 doble, Kola Champagne Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS

Si desea usted vender ligero, anúnciese en la Prensa

Mirad el fuego de la casa vecina.

estas cuatro líneas para sangra, porque el depar- entereza su integridad deciros en pequeños ras- tamento de estado de gos lo pésimo que es los Estados Unidos ati- y Constitución.

latinos sigamos paso a ta Rica, os está lleganpaso a los usurpadores do ya el primer dilema, de nuestros legítimos así principia el capital derechos, y, nos toca sajón; ya se ven, ami también, dejar la retó- gos míos, los primeros rica a un lado cuando tentáculos del enorme se traten asuntos de los pulpo, se aprecian un hijos del águila del Nor- poco más de cerca sus te que vienen clavando movimientos rápidos, pasus duras garras en la ra principiar a escanciar conciencia honrada de el precioso iíquido de - los hijos de Juan Rafael esta libre Nación. Mora, Francisco Mora- Sólo aquellos ticos dio que está en lá casa rica. vecina y sólo se mueven cuando sienten el calor, sa, y sólo así no doblese aprestan a la defensa garéis la cabeza bajo el de su hogar lleno de despótico imperialismo & paz v bendición, y que sajón; aunque conozco momentos antes reinaba la alegría y tranquilidad; se torna en un campo de lucha, de defensa, movimiento hacia este lado para salvar aunque sea una parte; se pide auxilio, llegan los vecinos, le ayudan y se salva la casa más próxima al incendio. Es menester, pues, la cooperación decidida de todos los ciudadanos honrados, para - defender con entereza, con toda energía el suelo patrio. Mirad el incendio espeluznante de las casas vecinas, o mejor, digo: el hogar patrio, no hay que esperar que se intensifique el fuego, debemos erguirnos a su debido tiempo, y si no os tucará la misma suerte de mi pobre Nicara-

el imperialismo yanki. za la hoguera, y a vos-Es necesario que los otros, hermanos de Cos-

zán, Máximo Jerez y que han llegado a Haití, Benjamín Zeledón; deje- Santo Domingo, Cuba, mos un poco esa des- Panamá y Nicaragua, lumbrante ilusión del pueden contaros la verbrillo metálico del do- dad, lo inmensamente lar, eso nos ciega un duro que es vivir bajo poco y no podemos ver la férula yanki; menos el peligro que toca a mal que si vosotros os nuestras puertas, y por sabéis defender! Se neesa idiosineracia que cesita mucho patriotistan arraigada está en mo y no medir las connosotros: nos pone la secuencias, que se presegunda venda, la que sente de nuevo otro no nos deja ver con David para derribar al entera claridad el incen- Goliat de Norte Amé-

Aprestaos a la defenbien, que el proletariado es el que levanta su voz del patriota; en el puebio está inoculado ese fuego sagrado, pero es apagado por los mentores de la cosa pública, es duro confesarlo, pero es una legitima realidad; así nos ha pasado en Nicaragua, como pasará en muchas que se llaman Repúblicas y están bajo el control de los que malamente se deno minan hijos de Washington y Lincoln, pero, de la tumba del libertador de su pueblo y del idem de los esclavos, sale un quejido que podemos apreciar, Nos estáis pro fanando lo que combatimos, lo tenéis en práctical Dios haga justicia de esos denodados lati-

territorial y su Libertad

La mayoría del prole tariado nicaragüense se aprestó a la defensa, pe' ro los gobiernos acalla. ese grito de desespera

Primera vez que trazo gua que aun todavía nos que desienden con ción; porque es el que directamente siente la férrea ligadura de la hu racanada ambición de los capitalistas pulpos.

E. ORTIZ

ban ese justo clamor, San José, 2 de Octubre de 1927.

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA

MARTINEZ & CO.

Apartado N.º 211

Teléfono 694

PUBLICACION SEMANAL

Ensayos, Novelas, Artículos. Historia, Cuentos, Biografías, Teatro, Divulgaciones científicas

64 páginas de lectura :-: 30 céntimos ejemplar LIBRERIA FALCO

LA MODA ELEGANTE

Revista quincenal para señoras con los últimos modelos de Paris y Londres

28 páginas de lectura con hermosas ilustraciones de modas y patrones para el corte de vestidos Precio \$1.00 ejemplar :-: LIBRERIA FALCO

Pintura Decorativa

Pintura industrial y tapiz para casas

Lydio Bonilla P. e Hijos

Rótulos y anuncios artísticos

DIBUJOS EN TODO ESTILO

125 varas al Sur del «Aguila de Oro»

Devolviendo espinas ante un obsequio de rosas

Para José Angel Lagos U.

nos dispensa un honor la vida de sacrificios y de flores perfumadas el risa en los labios!... sendero de la vida, no alma de poesfal...

El amigo Lagos, el generoso compañero que cabalga en su corcel de idealismos por el vasto campo de las letras, me ha declinado una deferencia de amistad que por todos los títulos es valiosa; sus palabras va ciadas en una copa de oro de amistad sincera, son hebras de diamante con que se teje el tapete del cariño!...

Lagos es un constante luchador y un enamorado ferviente de las gayas letras, su Dulcinea es la Agricultura, ama las plantas, las estudia, las examina, busca sus enfermedades y diagnostica su curación botánica con celo y cariño.

Yo admiro su dedicación y he elogiado en ausencia siempre sus artículos, que son el fruto de sus experiencias y estudios consagrados, muy dignos de aplauso son sus esfuerzos, y ojalá que en no lejano día sean recompensados con justicia por el Estado.

Un fecundo pensador dijo que para ser un buen patriota, debe el ciudadano llenar estos tres requisitos: «Plantar un árbol, producir un hijo y escribir un libro». Tres factores cívicos que enaltecen al hombre y agrandan los horizontes patrios

Adelante amigo I agos, su culto que es la «Diosa Ceres», es noble; su tro no cuajado de perlas es

Ante los amables con soberbio y majestuoso ceptos de un amigo que en él debemos ofrendar inmerecido y nos riega de trabajos con la son-

Gracias, mi caro amipodemos ver esfumarse go, sus frases estimadas en los confines del re- no son de oro, son de cuerdo, grato y perdura- luz; y como tal brillarán ble que nos llena el eternas en el cielo del recuerdo!

V. M. Valverde Orozco

Sarchí de Grecia, 1927

Se alquilan habitaciooficinas o dormitorios. Informarán en la Redacción de LA PRENSA.

Número de Loteria 09433

Compro a un buen precio el número de Lotería ent 10 09483, Quien lo tenga y quiera ganarse esa prima, pase a «La Pren-a» y entien lase con Eluardo Montealegre Castro.

Semanario Español de Humorismo

21 páginas : Cuatro colores : 30 cénta.

Xaudaró * Tovar * Penagos * Ribas Bartolozzi * Roberto * Baldrich Karikato * Barbero * López Rublo Tono . Etc.

K-HITO, Director

os mejores escritores humorísticos Concursos raros: Secciones extrañas

¡Contra la neurastenia! iContra la hipocondrial

Humorismo sano - Buen gusto

COMPRE UD. TODOS LOS SÁBADOS

GUTIÉRREZ

En la Librería Falcó puede conseguir todos los números publicados hasta la fecha.

Tenemos encargo de vender un hermoso juego de dormitorio que costó 64.000 y puede conseguirse en \$1.500 al contado o a plazos.

Es de lo mejor que hemos visto en muebles. Para informes en LA PRENSA.

FOLLETIN No. 44

LAS MARTIRES

Novela que sintetiza las luchas presentes en el orden moral, material e ideal, representadas por tres victimas de los intereses creados y de las malas pasiones

tó a pasar un auto, pero como no tenía dinero, no lo pudo utilizar. Algunos, vien--do que no podía seguirles, le asieron del brazo y caminaron a su paso. Por entre se del caballo y subió al los manifestantes se mezc'a- despacho del gobernador en ron agentes que no dejaban el momento que llegaba el pen por sus respetos! de vista a Rosendo. La cabeza de la manifestación lle-- go al gobierno civil, dando grandes gritos, al punto que llegaba, también, un piquete de la guardia civil mandado por un capitán. En el gorno civil estaban ya el presidente de la Audiencia y el gobernador, que se habia levantado apresuradamente al decirsele que el pueblo audaba revuelto, na-

.no tuvo que seguirles. Acer- cierta. El capitán de la fuerza, como no tenía orden alguna y los manifestantes no cometían más desmanes que los que salían por su boca, nada hizo contra ellos; apeógrupo de manifestantes que acompañaban a Rosendo, casi en volandas.

El gobernador esperó, para tomar resoluciones, a que el jefe de la policia le dijera qué había ocurrido, y dicho jefe, informado per sus agentes, repuso que el preso se había echado al suelo, negándose a seguirles y maldie sabía por qué a ciencia bra a los agentes.

-¿Qué preso? - preguntó el gobernador.

-11 bolcheviki. -¿Qué bolcheviki?

No será Rosendo Martinez? - advirtió el presidente de la Audiencia como queriendo dar una lección a los agentes.

-¡El mismol-contestó el jefe de policía.

Entró el capitán, se cuadró y dijo:

-IA sus ordenes! A todo esto el griterio, en

más gritaban.

la calle, era infernal. -¡Verdugos! ¡Maltratar a los hombres honrados y de-

jan a los asesinos que cam-

-El caso es-dijo el gobernador, dirigiéndose al presidente de la Audiencia - que yo soy gobernador dimisionario, y, además, dimitido, y no me atrevo a tomar me didas enérgicas.

Acudió el gobernador militar por si había de hacerse cargo del mando y arre-

el Ministerio de la Goberna- desde el Ministerio, que de el subsecretario bastante andeclarar el estado de sitio en Murcia, pero les parecía que si. Con la suspensión de garantías y el estado de guerra, las autoridades tienen menos quebraderos de taba durmiendo. Mientras se cabeza: Chiton, y a la cár- le despertaba y se ponía en cel todo el mundol ¡Una de- el aparato, el ministro de la licial

con el ministro de la Go- de l'Iurcia. Las mujeres eran las que bernación porque la cosa se iba poniendo fea y había de tomarse una determinación. fuese cual fuese.

pertar al ministro, quien desde la cama tuvo la conferencia telefónica con las auto- metido el preso? ridades murcianas.

ministro, después de lamentarse de que se le hubiese tratando de obra y de pala- glar el conflicto a rajatabla. despertado, fué preguntar Se telefoneó a Madrid. En qué pasaba. Se le contestó, saber qué delito ha cometi-

ción no había más que un Murcia decían que se había te del motín. inspector, y un oficial de declarado un motin formiguardia. El ministro se había dable, con tiros, pedradas, retirado a más de las dos; heridos y caballerías muertas. Al ministro le pareció tes. Los que estaban en el entender que las caballerías aparato no eran quienes pa- eran de la guardia civil, y ra resolver si se debía o no saltó de la cama como un saltamontes.

La cosa era seria, pues. Pigió que se le pusiera en comunicación con el presidente del Consejo, que es-Gobernación continuaba ha-De Murcia pedían hablar blando con las autoridades le ha detenido?

-¿Y por qué ha side la cosa? - preguntó.

-Por un preso que se ha negado a seguir a los agen-Por fin se resolvió des- tes y a quienes ha dado va-

rios mordiscos. -¿Qué delito había co-

El gobernador no supo Lo primero que hizo el qué contestar al ministro y exclamó, dirigiéndose al pre-

sidente de la Audiencia: -El señor ministro desea do ese que ha sido causan--Digaselo usted-contes-

tó el magistrado, riendo por dentro. -- No, no, digaselo usted,

que yo soy gobernador di-

-Si yo se lo digo le voy a decir que ninguno. -¡Pues digaselo usted!

-¿Qué delito ha cometido?-continuaba preguntando el ministro. -El señor presidente de

la Audiencia, aqui presente, dice que ninguno. -Entonces, ¿por qué se

-Es orden de don Manuel -¿El jefe?

-Si, señor.

- ¡Ah, pues si es cuestión del presidente, él resolverál Pónganse ustedes en comunicación con la Presidencia -dijo el ministro de la Gobernación, como si viera la calma después de una gran

La comisión de manifestantes que llevaba a Rosendo como en trofeo pidio hablar con el gobernador

United Fruit Company adquiere un aeroplano

La United Fruit Company ha adquirido un aeroplano, que traerá próximamente, para utilizarlo en la América Central.

El aeroplano para ser transportado a Centro América, hará una travesía sin escalas, entre New York y New Orleans, conduciéndose desde ese puerto por un buque.

Muchas detenciones en Bulgaria

Multitud de trabajadores han sido detenidos por suponérseles comunistas, hecho que en este país constituye un delito de acuerdo con la nueva legislación.

Una cámara lotográfica que imprime 20.000 fotografías por segundo

El barón T. Shiba, ingeniero japonés, ha inventado una cámara fotográfica capaz de obtener veinte mil fotografías por segundo.

El invento ha sido adaptado a los modernos sistemas industriales de producción de camaras fotográficas. por lo que pronto podrá ser empleado.

S gún los técnicos, el nuevo invento revolucionará la producción de cámaras y tendrá multitud de aplicaciones para la ciencia.

Chang Tso Ling en derrota

El general Chag Tso Ling, tirano de la Manchuria, se encuentra en derrota, a pesar de que recibe constantemente refuerzos de las potencias imperialistas. En el día de ayer se vió precisado a retirarse más de veinte millas hacia el norte.

Continúa la retirada de los Nordistas en China

Las fuerzas del Mariscal Chag Tso Ling continúan su retirada hacia el Norte, y se espera que abandonen a la ciudad de Pekin.

Los nacionalistas continúan su avance y es posible que dentro de poco tiempo controlen toda la región central de la China.



DELCORE & Co. DISTRIBUIDORES

Recolectora mecánica de algodón

Chicago. - La International Harvester Company anuncia la fabricación de un aparato que reemplazará al labricgo en la recolección del algodón, una máquina que recoge, despepita y lim' pia las capsulas de dicho textil. Participa dicha compañía que tras mu' chos años de experimen' tos ha logrado fabricar el mecanismo necesario. Dos hombres pueden manejar el aparato: uno para guiar el tractor y el otro para hacer fun' cionar la recolectora. La máquina puede recolec' tar de dos a cinco pacas al día, o sea el equiva' lente de lo que harían dos kombres en el es' pacio de ocho a quince días.

El notable éxito del filósolo social doctor Cooper en su conterencia de aver lo ha decidido a ofrecer al público ofra nueva disertación sobre el renacimiento de la espiritualidad en el mundo

Un éxito sin precedente y perfectamente inesperado coronó la labor del filósofo conferencista Dr. Cooper en su disertación de anoche sobre «Qué sucede después de la muerte»? y fué tal el entusiasmo del público que liegaban desde provincias que cien o doscientas personas se quedaron sin poder entrar.

Con este motivo el Dr. Cooper ha decidido ofrece al público una nueva conferencia el sábado, pasado mañana, y que tendrá por motivo: «El renacimiento de la espiritualidad en el mun-

El local donde tenga lugar la disertación no se ha fijado aún, pues se busca actualmente un local suficientemente amplio para que pueda dar cabida a todo el público que quiera aprovecharse de esta nueva oportunidad de escuchar la palabra autorizada de este pensador y escritor de problemas sociales que tanto han fascinado y magnetizado las masas de obreros y trabajadores de las naciones más cultas de Europa.

Sociales

VIAJEROS

Procedente de Esparta llegó don Climaco Pérez, visitador de Escuelas de la Provincia de Puntarenas. - De Heredia vino don José Joaquín González Flores.

-Para el Perú y Argentina partió don Jaime G. Bernet. -Don Joaquin Garcia Monge partirá para Puntarenas.

VIAJERO

Procedente de San Juan de Tobosi se encuentra entre nosotros don León Sotela. Lo saludamos.

CEBOLLAS

PRIMERA CALIDAD

vende el almacén TOMAS FERNANDEZ

EXIJA

Al pedir géneros de EL LABERINTO, quen lleve el distintivo que consiste en una orilla azul, blanco y rojo

Economía, duración y firmeza en los colores DE VENTA ENSAN JOSÉ

Salomón Alcázar Cecilio Nieto Alberto J. Zamora Etanislao Garrón Barzuna Hnos. Enrique Vargas Máximo Morales Nicolás Murillo

Miguel Carranza César Arguedas Robert Hnos. Calixto Madrigal José Longhi José Carreras Jaime Vargas Tobías Vargas

Domingo Vargas José Esquivel Miguel Ayales Gabriel Vargas Selím A. Scheker Antonio Herrero Gustavo Carvajal José Simón

señora da a luz una criatura sin asistencia facultativa

Al nacer la criatura cae al suelo y muere por el fuerte golpe que recibio

Una señora casada de intervino en el asunto y esta ciudad, vecina del le dijo a la obstétrica barrio de la Estación que si no iba quedaba del Atlántico, encontrán citada ante la Agencia dose en el lance de dar Principal de Policia, en' a uz un nuevo ser, se tonces manifestó que a encontró con dificulta des para ser atendida, pues ninguna obstétrica quiso atenderla.

He aquí lo que nos relataron acerca de ese caso:

Serían las dos de la macrugada del martes cuando la señora X se encontraba en el duro trance de ser madre. Entonces su esposo se fue a donde una obstétrica de apellido Contre ras que vive en Aranjuez, le expuso la grave' dad del caso y la senora se negó rotundamente a ir a asistirla, sino que lo mandó adonde otra obstetrica de apellido Paniagua, la cual también se negó, no obstante las súplicas y congojas del atribulado marido. Un policía de la 2ª. Sección

ella no le importaba eso; y que no iba, como en realidad no tué, viendo tal negativa se fue el n arido tristemente a su hogar, donde encontro que su señora esposa había dado a luz un nino sin asistencia de nin' guna obstétrica y hallan' do al recién nacido hecho cadáver en el suelo donde cayó muriendo a consecuencia del fuerte golpe que recibió.

Después llamaron al doctor don Francisco Miranda el cual prestó su contingente con toda solicitud y actividad muy digna de encomio.

¿Qué dice de esto la Facultad de Medicina de la Repúllica?

¿Qué piensan las autoridades judiciales Le este crimen?

Fundada en El Salvador una Asociación Patriótica nicaragüense

Los nicaragüenses que viven en El Salvador, recuerdan a la Polonia irredenta para fomentar el movimiento que ha de darles nuevamente la independencia. «Moncada, encarga la dignidad de Nicaragua», dijo uno de sus directivos.

Atendiendo a una iniciativa publicada en los diarios de esta capital, se reunieron gran número de nicaragüenses, los cuales, después de discutir la situación interna y externa de su país, resolvieron fundar la entidad que llevará el nombre de «Asociación Patriótica Nicaraguense».

La directiva de dicha asociación quedó integrada del modo siguiente: Presidente, Dr. José de Jesús Zamora; Vicepresidente, J. Rigoberto Villavicencio; vocales, general Horacio Portocarrero, Leonardo Montalbán, José Lacayo Téllez y Tomás Grijalve. Tesorere, A. R. Sanchez; Secretarios, J. Constantino González y Juan F. Toruño.

mensaje en que se exponla agrupación.

do Montalbán.

Se dispuso abrir un libro de inscripción para los adherentes y excitar a todos los nicaragüenses residentes en el país a constituir en sus respectivas localidades otros grupos.

La asociación está dispuesta a recibir en su seno a todos aquellos nicaraguenses que convencidos de su error opten por repudiar el convenio Stimpson-Mon-

El doctor Zamora hizo ver el descrédito en que na caido Nicaragua, después del llamado Pacto de Tipitapa, y la necesidad imperiosa de darle su apoyo moral al general Saudino, quien está rebelado en las Segovias.

El señor Villavicencio se rehnó al objetivo que induaablemente persigue el general Moncada, adoptando la fórmula antigua, aqueila de que el fin justifica los medios, e hizo el análisis de esa actitud.

El señor González habló de una conferencia que tuvo hace pocas semanas en Washington con el doctor Maduro, secretario del interventor electoral Mr. Mc Coy; que de acuerdo con la Constitución Política del país, en el mensaje de la asociación debe consignarse que todo nicaraguense que propicie la intervención extranjera en la política, es traidor a la pa-

El señor Montalbán dijo que la situación en Nicaragua la resumía en una frase. Se acordó publicar un «Díaz corrompió a la mitad del país y el general Mondran los fines que persigue cada ha corrompido o está corron piendo a la otra mi-Se dispuso encargar de la tad» y que era preciso para redacción de dicho mensa- resguardo del futuro del je, a los señores Salvador país, y por su prestigio pre-Calderón Ramírez y Leonar- sente, que no vaya a arraigarse en el extranjero la idea de que en Nicaragua todo se ha perdido, inclusive el honor.

Que si el general Sandino es un bandolero, como le llaman Mr. Kellog y el general Moncada, ese bandolero encarna la dignidad de Nicaragua y es patrictico estar a su lado.

Que el resultado de la lucha electoral en Nicaragua será el mismo de años anteriores, con la agravante de

Se instalarán abanicos e éctricos en las panaderías

La Dirección de Sani dad ha dictado una orden obligando a todas las panaderías a instalar abanicos eléctricos a partir del día primero de octubre.

Esa autoridad fundamentó esa medida en motivos de higiene a fin de proporcionar una temperatura conveniente para la salud de los

operarios.

Unas cuantas fábricas han aceptado la medida instalando los abanicos electricos, pero debido a la escaces de esos aparatos en el mercado, ha sido necesario apiazar el cumplimiento de la orden hasta tauto no sean importado. Los due nos que se han visto obligados a no utilizar los ventiladores se han dirigido a las autoridades administrativas por medio de los inspectores comprométiéndose a instalarlos tin pronto como lieguen.

Algunos propietarios de panaderías se han negado a instalar los abanicos eléctricos y es probable que se clausuren esos establecimien' tos debido a la infracción de la nueva orden.

DISTA ofrece sus servicios para la confección de vestidos y sombreros a precios

Pensión de Enrique Meneses, 175 varas del Colegio de Señoritas. En LA PRENSA informarán.

BLANCA DE RECAMAN

La Escuela República de Chile

Bajo este epígrafe será el nombre de la Escuela del Barrio Luján, en honor y memoria de la República de Chile, que ha sido madre intelectual de muchos de nuestros hombres de letras.

El salón de actos públicos se llamará «Zacarías Salinas», en memoria del ilustre Profesor que trabajó en nuestro Liceo de Costa Rica.

Anoche se verificó una reunión a la que concurrieron los señores Alejandro Alvarado Q, García Monge y Tristán representativos del afecto de Costa Rica hacia la nacióu chilena.

En dicha reunión tomaron el acuerdo de darle el nombre a la Escuela de «República Chile», y al salón de actos: Zacarias Salinas.

Para Puntarenas

Mañana saldrá con rumbo a Puntarenas nuestro companero de redacción don Eduardo Montealegre C.

Va en asuntos relaciona dos con la empresa.

que los liberales no tendrán derecho a agitar la bandera de la Patria, porque se está acogiendo a la de los Estados Unidos.

Que debía esperarse una reacción, pues en los mismos Estados Unidos la justicia vencerá al crimen, lo cual ya seria vano, si Nicaragua se entrega totalmente a los banqueros.

Reafirmando ese pensamiento el señor González refirió el caso de Polonia irredenta por largos siglos, ahora libre, en virtud de haber mantenido vivo el principio de autonomía.

Educacion de la mujer

La sociedad debe procu- rechos, dando preferencia a

Del interior de la República

De San Isidro de Ala-

juela

Señor Director de LA PRENSA. Muy señor mío:

Suplico a usted darle publicidad al siguiente artículo: Habiéndonos impuesto del error cometido en los programas que esa misma Junta -de San Rafael de San Isidro, consistieron en la firma de los empleados que dieron en dichos programas; para desempeñar en lo que les fuera posible el día de ese turno, que se verifica el día 24 del corriente.

Habiendo visto las firmas del señor don Timoteo Zamora R. y su hija Adelina Zamora M. en los programas destruidos, comprendemos q' ha sido uno de los errores que hace dicha Junta Edificadora de ese lugar.

Porque cuanto no ha habido motivo alguno en hacerlo, porque el señor Zamora P. y su hija Adelina gozan de buenas amistades del pueblo, y no tenemos el menor motivo para hacer desprecio de ellos; y hoy nos llama mucho la atención de dicha Junta por la destitución de ellos. Porque de dicha Junta vinieron a tomarles parecer si tenian el gusto de desempeñar el cargo, que se les iba a dar, como personas honradas y capaces por sus méritos, para desempeñarlo.

Así como el señor Zamora se ha empeñado en los trabajos de esa Junta; pues bien, lo hemos visto prestar sus servicios, v hoy le corresponden con el aesprecio, y por cuanto, eso creemos, no es toda persona que puede ingresar en el adelanto.

Porque ellos saben muy bien corresponder a la persona que se interesa por el bien de ese lugar.

Unos vecinos.

De Limón

El vecindario unánimemente está muy contento con el señor Gobernador de la Provincia don Juanito Romagosa, porque este celoso empleado está promoviendo el progreso en todo sentido. Muy agradecidos le están todos los vecinos por los trabajos emprendidos en la construcción del camino carretero a Westfalia. Se han construído cinco millas por el sistema McAdam. Es un camino pintoresco, poético, serpentea a orillas de la costa, en medio de una avenida de esbeltos y elegantes cocoteros que le dan un aspecto encantador.

Cuando se termine dicho camino se construirá en Westfalia un casino, y no se construye un balneario debido a que en aquel lugar hay muchas fieras marinas. Solamente el camino a Portete compite en belleza con el de Westfalia.

En el centro de la ciudad se está macadan i ando la calle que queda al Oeste del mercado, el material empleado es de primera clase, de un tajo q' queda a orillas de la via férrea entre Santiago y Paraiso.

Tales son las importantes obras que don Juanito ha emprendido con el beneplácito de todos los porteños, que quieren mucho a don Juanito por su amabilidad y trato exquisito, y por progresista.

TURISTA

A las damas

Las damas que se preocupan por usar un producto ideal, pueden pasar a la Botica del Aguila, contigua a la iglesia de la Dolorosa. a comprar l s polvos Amorette finamente perfumados y edherentes, Ventas por mayor de los pro ductos Trébol, brillantinas, lociones, polvos, etc.

Apartado 1067.-Teléfono 1420.

bres verdaderamente grandes que no hayan tenido por madres a mujeres inteligentes o al menos sensi- sistente ruego, escribió el bles. Son por lo tanto importantisimos sus deberes en sociedad, y ha de ser prepa-

rar difundir la instrucción y

la educación en todas las

clases que la componen y

particularmente en la mu-

jer, porque es la natural edu-

cadora del hombre, la que

le inculca desde su más tier-

na edad aquellas ideas en

que se fundan los eternos

principios de la moral uni-

versal, la que templa su al-

ma para las borrascas de la

vida y la que en triple mi-

sión de hija, esposa y ma-

dre, parece ver el ángel del

hogar y la base de la felici-

senta el ejemplo de hom-

ronel Matias Rodríguez,

Gobernador del Estado

de Hidalgo. Va invitado

al Congreso de Gober-

nadores que se efectuará

próximamente en la na-

Una conferencia del

Profesor Zulueta

te Profesor español Zu-

lueta sustentó anoche

una magistral conferen-

asistió. Zulueta expuso

nuevas teorías acerca de

la moderna psicología y

pedagogía, llamando po-

derosamente la atención

cuando expresó sobre las

primeras impresiones de

NOVELAS EN LA

DIRECCION DE LA

PRENSA

los niños.

Numeroso público

cia sobre Educación.

México, 6. - El eminen-

ción vecina.

dad de la familia.

No debe, sin embargo, la mujer, hacer alarde de los conocimientos o virtudes que posea; pues si esto es una falta censurable en el hombre, lo es mucho más en la

perfeccionar el embelleci-

miento de su alma, m'uy su-

perior a la belleza del rostro.

mujer, cuyo verdadero mérito se funda principilmente en la modestia. Madama Dacier, una de las mujeres más ilustradas de su tiempo, poseía aquella virtud en tales términos, que instada repetidas veces por un sabio La historia, raramente prealeman, conocedor del talento de aquella mujer, a que escribiese un pensamiento en el álbum de éste, no pudiendo resistir a tan insiguiente verso de Sofocles:

«Un modesto silencio en rada desde la niñez para la mujer. Es el adorno de conocerlos, así como sus de- mayor valer».

HOOVOR MOTINIAD THINITO HOUSE! Viaje de un coronel a la presidencia México, 6. – Aver salió para los EE. UU. el Co-

Mr. Hoover, una de las figuras más prominentes del actual gobierno de Estados Unidos, se espera que obtenga mayoría en la Convención Republicana que se efectuará para nombrar candidato a la presidencia de la república.

Jaime G. Bennett, británico, para Sur América.

Francisco Gambín y familia, colombiano, para Colombia.

Pedro Elías Arestiguieta, venezolano, para Panamá.

María Josefa Arestiguieta, venezolana, para Panamá.

Ana Jacinta Rojas de Arestiguieta: venezolana, para Panamá.

Vicente Cartello, italiano, para Colombia. Fernando Aristiguieta

Rojas, venezolano, para Panamá. Félix Alméstica de la

Rosa, portorriqueño, para Colombia. Carmen Montealegre

López, costarricense, para Estados Unidos. Ricardo Batalla Pérez,

namá. Cesare Sarti, italiano, do, se decidió a ser más para Estados Unidos.

Nella Landuzzi de Sarti, italiana, para Estados Unidos.

documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

RINCON LITERARIO

Las hermanas gemelas Eran dos lindas her- joven, desde su balcón,

su misma madre le cos- bía escrito en gruesos taba gran trabajo dis- caracteres: «¿Quiere ustinguir a Marta de Rosa. ted ser mi mujer?» Se habían creado jun-

tas, alegres y juguetonas, sí con la cabeza. y nunca se habían separado una y otra en ras después le estaba el curso de sus diez y reservada a Rosa una ocho años.

dre en llevarlas al baile para ver si encontraban marido y con tal objeto fueron a los grandes almacenes para proporcionarse vestidos, calzado, medias, etcétera Por desgracia, si Marta y Rosa eran coquetas, sus medios económicos no estaban a la altura de su coquetería, y cuando ensenaron a su padre lo que habían comprado, a su hermana. éste exclamó:

-|Pero esto es muy caro! Hay que elegir otra cosa más cconómica.

Y como no había más remedio que someterse rrió esta solución he- ¿Cómo es tu novio?

-Nos quedaremos con vive enfrente. un solo vestido para las dos e iremos al baile un día una y otra vez otra.

El padre accedió.

Marta y Rosa encontraron tan aceptable esta combinación, que a los pocos días acordaron no comprarse en lo sucesivo sino ropa y calzado para una, que utilizarían alternativamente.

Desde entonces, las inseparables Marta y Rosa no volvieron a salir juntas.

Una tarde de junio en que Rosa estaba de paseo suciendo un vestido de verano, Marta bordaba junto a la ventana, se inquietó.

De pronto alzó la vista. Al otro lado de la me presentaré? ¿Qué calle, asomado a un balcón, un joven la contemplaba fijamente.

Era rubio y simpático. Sus miradas se encontraron; se ruborizaron ambos y no pasó más.

Al día siguiente salió Marta de paseo, y Ro a se sentó a bordar junto a la ventana.

El joven de la vispera estaba también en el balcón. Engañado por la semejanza de las dos hermanas, saludó a Rosa con una inclinación de cabeza. Rosa sonrió.

-Esto va bien - se dijo el joven simpático, Al día siguiente envió un beso furtivo a Marta.

Otra tarde fué Rosa quien recibió en su regazo una flor, diestramente arrojada.

El idilio siguió así ducostarricense, para Pa- rante un mes, hasta que el galán, muy enamo aactivo.

> Marta estaba aquel día de guardia. Cuando se puso a la ventana, el

manas gemelas, tan pa- le enseñó una gran hoja recidas en todo, que a en blanco; en la que ha-

La pequeña dijo que

Pero veinticuatro hoemoción semejante al Entonces pensó su ma- preguntarle el galán por el mismo procedimiento: «¿Cuándo nos casamos?»

Y Rosa respondió con una scarisa angelical.

El joven pasó haciendo proyectos magnificos y la n che en un sueño radiante.

Las gemelas, por el contrario, no pudieron conciliar el sueño. Después de dar mil vueltas en el lecho, Rosa llamó

-¿Duermes, Marta?

-No, quirida. -Mejor. Porque quiero darte una noticia. Me

caso.

-¿Tú? ¡Qué casualia la voluntad paterna y dad! Yo también. Así no querían llevar vesti- podremos usar el misdos peores, se les ocu- mo vestido de novia.

-Un joven rubio, que

- ¡Imposible! ¡Si con quien se casa es conmigo! Ayer pidió mi mano por la ventana.

-Debes estar equivocada porque mi novio me ha preguntado: «¿Cuándo nos casamos?»

-¿Se estará buriando de no otras?

-¿Y si fuera víctima de nuestro parecido? Hay que salir de dudas.

-Vamos a llamarlo. Al día siguiente el joven leyó un cartelón que decía:

«Suba a las ocho y media, Se le aguarda».

El ga'án lanzó un grito de alegría. De pronto

-¿Estará sola?¿Cómo voy a decirle? De seguro que voy a tartamudear y quedaré en ridículo.

Entonce, para cobrar ánimos, tomó varios ajenjos como aperitivo y fué a un restaurant, donde bebió bien y comió copiosamente. Y sintiéndose con ánimos subió a casa de su dulcinea.

Cuando entró en el salón, Marta y Rosa le aguardaban juntas, de

El joven se detuvo, se froto los ojos varias veces. y asustado exclamó: -¡Cielos!¡Estoy borra-

cho y veo doblel Y, avergonzado, salió

corriendo y no se le volvió a ver más. Así terminó el primer

idilio de Marta y Rosa, cuya única culpa era haber venido al mundo en serie.

IMPRENTA GERMINAL

Jean Bonot

De Administración

A don J. Nicolás Sánchez, Puntarenas' agente en esa ciudad, señor den Francisco L.

Dr. RUBEN CASTRO

Graduado en la Universidad de Pennsylvania

Oficina 150 varas al norte de la Librería Lines

CIRUJANO DENTISTA

Ex-cirujano dentista interno en la Clínica Dental de Bridgeport Conn.

TELEFONO 565

se le suplica que pase a la oficina de nuestro Enríquez, para arreglar un asunto de importancia.

**** Quiere Ud. construir?

El Aserradero y Depósito de Maderas "La California

Wm. Brealey

Le proporcionará las mejores Maderas a los precios más bajos, entregándole inmediatamente a entera satisfacción de Ud. los pedidos que le haga

Frente al Telar El Laberinto

Teléfono 1349

Apartado 293

OBRAS DE AZORIN

Progresos de la Edificación Escolar durante la admón. de D. Ricardo Jiménez



Edificio escelar Barrio Luján, San José

AL REDEDOR DEL MUNDO

por el gobierno de di año. cha isla desde hace vein-York).

observación en los mis mos trópicos. El fin q' se propusieron las dos Cuba rivalizará con universidades fué crear una institución, igual a cualquiera otra del mun do, donde los facultati los trópicos puedan com pletar sus estudios en

Fabril

Nueva York - Para mucha gente Nieva York es muchas cesas a la vez; pere pocos se dan cuenta de que es el más importante centro fabril del mundo. Segur el Censo de Frabrican tes de 1925 la ciudad de rante dicho año produc

La primera Escuela de una doceava parte intención de venir a es- el común de la gente de de Medicina Tro- de la total producción de te país y me piden con- cualquier país, cuerta pital de América los Estados Unidos y sejos sobre el paticular, sólo con medios modesmás de un total de cual- Lo que s ielen e ir ti- tos. Hay pobreza en los El día 30 de julio del quiera de los Estados, les cartas es que el que Estados Unidos y salta corriente año concluyó exceptuado el de Nue- suscribe ha ahorrado lo de trabajo. La lucha por el primer año escolar va York y el de Pensil- bastante para el pasa- la existencia es muy de la primera escuela de vania. Dichos productos je hasta Nueva York, ardua, aun para los namedicina tropical esta- fueron eladorados por quedándose luego algo turales del país, con toblecida en América. Di- 538845 asalariados en para pasar las primeras do y dominar el inglés, cha escueta, situada en 23714 estab ecimientos y semanas mientras en su propio idioma. Por San Juan de Puerto Ri- por ello se les pagó un cuentran trabajo. Mis tanto, toda persona que co, es feliz coronación total aproximado de con estacio es a estas intente venir a los Esde la obra comenzada \$ 844.648,136 durante el cartas pueden resumirse tados Unidos a buscar

te años, y su estableci trias de la ciudad son miento se ha llevado a las de ropa, imprenta y sidente en los Estados tes para vivir varios cabo bajo los aunados publicación, abrigos y Unidos es dueña de au- meses sin trabajo. Y ese auspicios de la Univer- otros artículos de piel, tomóvil, de una buena período habrá de exde Columbia (Nueva sombreros de señora, casa ni de grandes fon- tenderse considerableartículos de encaje, pan dos en el banco. El co- mente si la persona no Los colegios de me- y repostería, carnicería, mún de la gente, como habla inglés. dicina de los Estados productos tabacaleros, Unidos enseñan medici- géneros de punto, mana tropical, pero no quinaría eléctrica, artícuentan con facilidades culos de herrería y funpara la investigación y dición, pinturas y barnices, muebles, alhajas, etc.

Monte Carlo

La ciudad de la Habana tendrá dentro de vos que se propongan dos años un casino q' ejercer su profesión en ofrecerá todos los esplendores de Monte Carlo, obra para la cual se condiciones analogas a han adquirido ya unas aquellas en que deban 800 hectareas de terreno desempeñar sus servi en la costa, cerca de dicha ciudad, y en la que s invetirán unos.... Nueva York, el más \$ 12,000,000. Será cosimportante Centro teada por hombres de negocios cubanos y norteam ericanos.

No todo el mundo es rico en los Estados Unidos

Nueva York -- No pocas son las cartas que he verido recibiendo en los ultimos años, pro-Nueva York fabrico du cedentes de países de a América Latina, en tos por el valor de las cuales me participan \$ 5,324,413,612 o sea mas los que las escriben su

más o menos en las si- colocación o ejercer un

Las principales indus- guientes manifestaciones: oficio debe proveerse No toda persona re- de los medios suficien-

LA MEJOR FABRICA DE REFRESCOS

AGUA MINERAL SUPERIOR de las fuetes de la Selva Negra de Bad Durrheim, Alemania. Es la que recomiendan las eminencias médicas para curar los desórdenes digestivos. Pruébela y se convencerá que es infalible.

JUAN LUIS CAMPOS

SAN JOSE, C. R. - Ap. 935 \$

recibió

OBRAS DE PIO BAROJA Momentum catastrophicum. 6 1.00 Divagaciones sobre la cultura 1.50 Paradox, Rey, novela..... Aventuras, inventos y mix tificaciones de S. Paradox. 3.00 El mundo es ansí, novela... La busca, novela..... Las tragedias grotescas, nov. Los contrastes de la vida 3.00 El aprendiz de conspirador. Entretenimientos, 2 sainetes y una conferencia..... 3.25 Los recursos de la astucia... Vidas sombrías, cuentos.... Las horas solitarias..... La caverna del humorismo. Juventud, Ego!atria..... Aurora roja, novela..... El árbol de la ciencia, nov. 3.50 Mala hierba, novela..... E laberinto de las sirenas, nv. = 3.50 Con la pluma y con el sable. 3.50 Los caminos del mundo, nov. 3.50 Los amores tardíos, novela. La nave de los locos, novela 3.50 La sensualidad pervertida, nv. Las veleidades de la fortuna. 3.50 César y nada, novela. Caminos de perfección, nov. 3.50 L uan Alzate.. Los últimos románticos.... La ciudad de la niebla.... la dama errante.... El amor, el dandynismo y la 3.50 intriga, novela..... La Isabelina La ruta del aventurero 3.50 La feria de los indiscretos, nv. 3.50 Las Inquietu les de Shanti Andia, novela..... Las figuras de cera, novela. El escuadrón de Brigante, nv. Las furias (Narváez)...... El sabor de la venganza.... El Mayorazgo de Labrar, ilust. 4.25 Zalacain el aventurero, ilust. 4.25 Los caminos del mundo, no-OBRAS DE ENRIQUE BARBUSSE Et Fuego, novela 6 3.50 El resplandor en el abismo. 3.50 Algunos secretos del corazón. 3.50 Los verdugos, novela..... Fuerza, novela Jesús, novela Encadenamientos, 2 tomos. VARIOS AUTORES Mediums y sensitivos, por el

de la Real Academia Española La voluntad, novela..... 6 3.0 Antonic Azorin, novela.... El Político (con un estudio futur'sta) Castilla. artículos..... España (homores y paisajes). Fantasías y devaneos, artícs. Parlamentarismo español, art Rivas y Larra (razón social de romanticismo en E-paña... París, bombardeado y Madrid sentimental, ensayos.... Entre España y Francia... El paisaje de España visto por los españoles..... Un discurso de La Cierva.. Un pueblecito (Rio frío de 3.00 Avila) Brandy, mucho brandy, sainete sentimental en 3 actos. Una hora de España..... El chirrión de políticos, fantasia moral Doña Inés (historia de amor). 3.50 -Los Quinteros y otras páginas Los pueblos (ensayos sobre la vida provinciana), pasta... El Licenciado Vidriera, pasta. VARIOS AUTORES Hambre y sed de verdad, por Eugenio D'Ors..... Literaturas europeas de vanguardia, Gmo, de Torre. Como la piedra del arroyo. por Manuel R. Seisdedos. 3.50 La tragedia del Estado Espanol, por A. de Albornoz., La Venus Indica, aventuras de amor en el Indostán, por Carlos Devereux.... El vendedor ambulante, novela satírica del siglo xvin, por Francisco A. Chevrier. Las confesiones del Conde XXX, por Carlos Duclos.. Lo que hizo Santiago Verdun después de muerto, novela, por Francisco Vera. Del matrimonio y del bijo, por Horacio Grumberg ..

El Ktab, el libro secreto del

amor, teologia musul-

mana..... Memorias de una mujer ga-

lante, por Jhon Clelam...

por Manuel R. Seisdedos.

Lo que no pudo ser, novela,

Una mujer honrada, novela,

por Ciro Bayo 3.50 por Henrirdea Bouux 3.00

LA DINASTIA GOMISTA placiega de Miraflores y

Dr. Willian Fardwel....

Por la América desconocida,

y justicia.

mudan las leyes a su antojo? trucción y de la muerte. No. Allí donde la Constituestos viles no la tienen.

las almas, la misericordia se lo impide. que las engrandece, todo lo bueno, en una palabra, no tiene valor alguno para el que sólo reconuce el poder del oro y del más fuerte; pero, qué digo si hasta el amor paternal, que reconocen la fieras, no tiene cabida en el espacio tan pequeño de un corazón depravado que desconsia hasta de su mismo hijo. Cuántas veces desvelado por el insomnio en su alcoba

aguijoneado por sus atroces Han trascurrido diez y remordimientos, habra pennueve años de angustia para sado Juan Vicente en abanel pueblo venezolano. Desde donar el poder, en marcharse que Gómez tomó el poder a Europa con el fin de disse ha unido a la presidencia, frutar de sus cuantiosos como un pulpo que se adhie- millones, congelación de sanre a su víctima, aprisionán- gre y de lágrimas, en buscar dola entre sus tentáculos, asilo lejos del sue o que tantos hasta exprimir la última gota delitos le reprocha, lejos de de sangre. Aquel coloso que, los sepulcros donde yacen al grito de independencia los cuerpos de sus víctimas. asomó su cabeza por detrás Pero no. Dejar en el poder de los Andes, se ha ido a su hijo Vicente, entregarle aniquilando paulatinamente la corona que adquirió mey su heroismo se va extin- diante la traiciód dudando guiendo poco a poco como si le irá a traicionar del se extingue la luz del sol mismo modo (pues es hecho al suceder la noche. Ahora a imagen suya), eso es terrible todo es oscuridad y tristeza, para un padre. Pero tarde o... Venezuela agoniza. Sus gri- temprano, Gómez tendrá tos de protesta se ahugan que abandonar el poder, ya y sólo tienen eco en algunos sea porque se lo arrebaten corazones honrados que los hombres o bien porque palpitan por la causa liber- le llegue el fin trágico a su tadora, sedientos de salud vida de oprobio; entonces pasará, como el huracán Porqué, acaso puede ha- que todo lo aniquila y que ber justicia en un país donde no deja en pos de sí. más hay espíritus rebeldes que que las huellas de la des-

Tal vez le suceda su hijo ción se viola sin respeto, la Vicentico y entonces, Veneley es una palabra hueca y zuela tendrá que sufrir los sin sentido; allí jamás habrá rigores de una dinastía monjusticia, porque, ella es hija tañesa que la sabrá oprimir también de la conciencia y con astucia; y no se piense que es un loco desvario lo Por eso los grandes países que estoy diciendo, pues tuvieron leyes perfectas y este «hijo de su padre» ya cabales y su adelanto se se está preparando. Vagan debió al cumplimiento de ciertos rumores de que nuesestos santos preceptos. Go- tro amiguito protesta algunas mez no acata las leyes y veces de ciertas acciones de gobierna como un oligarca su padre; esto es para ganarse que ha olvidado sus deberes al pueblo Como se ve, este y ha perdido los sentimien- picaro empieza a labrar la tos de humanidad si es que escalera que lo ha de conlos tuvo en algún tiempo, ducir al ideal que se propone, El sacrificio que dulcifica si el pueblo, tan inerme, no

". FELIX MEZA B.

Matrimonio extranjero sin niños

desea un apartamento sin muebles o casa pequeña

en esta ciudad. Dirigirse a LA PRENSA.

PEDAGOGIA .

venerable, se corona con tro conmigo al mar. nieves eternas.

y fértil en donde tomo ondas. el nombre que es cono Mi fuente está situada del Indostán. a más de 4000 metros de altura como si qui el Garjes? siese sustraerla de las miradas indiscretas del hombre.

Atravieso opulentos países, en los cuales la Naturaleza se complice nombre? en derramar todos sus dones; pero la codicia de los extranjeros hace cibe primero? - El Indosmuchos esfuerzos para arrancárselos despedaza- Ghernal. dos y sangrientos.

la que, sin rival en esta parte del mundo, es considerada por el pueblo como santa por cuanto se hacen frecuentes romerías a los santuarios que hay en ella.

Después de haber seguido la dirección S O, luego la S E, curvo al S E y formo un inmenso delta. Dividico en muchos brazos, el más considerable pasa bajo las murallas de dos ciudades de las cuales la una pertenece a la Francia, bien que ha perdido su importancia desde la caída del primer imperio; la otra simple aldea en 1717, es hoy capital de un poderoso Estado que desde 1757 se ha extendido como un inmenso buitre que aprieta con sus garras unas cuantas poblaciones cuyos nombres os dirán los geógrafos.

Mi curso total es de 2.600 km. Tengo dos

Nací en una de las afluentes a la derecha y faldas de una alta mon- siete a la izquierda. Autaña cuya cima, como mentado con las aguas la cabeza de un anciano de otro gran río, la arras-

Rio sagrado, yo quito Emprendo mi marcha las manchas del cuerpo por 76 grados 40 minu- y del alma, y los pueblos tos de longitud y 31 que habitan mis riberas grados, 4 minutos de la- miran como el colmo titud, con un nombre que de la felicidad y como pierdo bien pronto, ha- la aurora de la vida la cia una provincia rica muerte en medio de mis

Solución.-El Ganjes, cido en todo el mundo. «ganga» en bengalés, río

¿De qué montaña sale

Del Monte Himalaya. ¿Qué significa esta palabra?

Morada de las nieves. ¿Cuál es su primer

-Bajirathi.

¿Qué provincia lo retán y particularmente el

¿Por qué provincias Mis aguas bañan los atraviesa? - Por las promuros de muchas ciu- vincias de Delhí, Agrah, dades célebres, entre ellas Aounde, Allahabad, Bengaia, etc.

> ¿Qué ciudades baña? Las de Javraklabad, Mirzapur, etc.

¿Entra en otras? Sí, en Benares.

¿De qué ciudades ha-

De Chandernajor y de Calcuta.

¿A qué agitación alude?

A la revolución de los cipangos.

¿De qué Estado es capital Calcuta?-De la India inglesa.

¿Cuáles son sus afluentes a la derecha? El Culinaddy y el Djemnali. ¿A la izquierda?

El Raniganga, el Gogra y el Gandak, el Bagmatti, el Konsi, el Manhada y el Tistah.

¿Qué río junta sus aguas al Ganjes?

El Brahmaputra, que PARA BUENOS LIBROS viene del N E.

diríiase a RAMON LEON h.

que tiene en su depósito

un gran surtido

Maderas escogidas del Pacífico

(que él mismo ha ido a escoger personalmente)

y que vende a muy bajo precio

CONSTUIR BIEN ES AHORRAR

Depósito: 150 varas al Oeste de las Bodegas de Adolfo Sáenz

TELEFONO 1032

AND THE RESIDENCE AND THE RESI

NO LO PIENSE MAS

quiere construir bien y barato

SILEX

La Novela Mundial

Publicación semanal: Tomos publicados

Pío Baroja: La casa del crimen Ciges Aparicio: La honra del pueblo A. Hernández Catá: El viaje sin fin Jose Ma. Salaverría: Jardín cerrado Manuel Bueno: La dulce mentira C. de Castro: La inglesa y el trapense Andrenio: La perfecta casada Tomás Borrás: Noche de Alfama Máximo Gorki: Una mujer

Juan José Domenchina: El hábito Valle Inclán: El terno del difunto G. Sanchiz: La comedianta china Gutiérrez G.: Shakespeare II Clarin: Avecilla

L. Santullano: Carrocera, labrador José Ma. Matheu: La cadena rota Eugenio D'Ors: Magin o la previ-

sión y la novedad Morales San Martin: El último amor de Don Juan

L. López B.: Sí.. no... ¡Qué sé yo! R. Coloma: Los hijos de la carroña Rafael Lopez de Haro: ¿Eres tú? . Toral: Los tres dones del diablo Carmen de Burgos: La misionera de Teotihuacan

Pablo Parellada: La mosca dorada D. Pérez: En el lendel de la vida Ramón del Valle Inclán: Ligazón . Francés: Una despedida de soltero M. López Roberts: La cofia Insúa: En el alegre Madrid de 1905 Juan José Lorente: El ultraje

R. María Tenreiro: Dama pobreza Emiliano Ramírez Angel: El extranjero misterioso Pío Baroja: El horroroso crimen de Peñaranda del Campo

Marquina: Adán y Eva en el Dancing Alberto Insúa: La señorita y el obrero o Un «flirt» en la verbena de San Antonio Eugenio Noel: Martin el de la Pau-

la en Alcalá de los Panaderos Rafael López de Haro: Se ignora cuál de los dos A. Martinez Olmedilla: El aguila

José Mas: La ofrenda al hijo V. de Pedro: El estigma de un beso Cansinos-Assens: La casa de las cuatro esquinas Alberto Insúa: Mademoiselle Simo-

ne en Madrid Valle Inclán: Ecos de Asmodeo &v.60 Humberto Pérez de la Osa: La Libertad y Claudio Cristóbal de Castros Clavellina

Nacimientos

Albertina Fernández.

Fermina Salinas.

Hernández.

Juan José, natural de

Ana Rosa, legitima de

Innominado, legítimo

Benigno Largaespada y

de José González y Zoila

Marconi asistirá

a la Conferencia de Radio

cia de Ingenieros de Radio

que se celebrará en Nueva

York el 17 del corriente mes,

asistirá Marconi, el inventor

Marconi pronunciará un

discurso en la Conferencia.

LA PRENSA

de la telegrafia sin hilos.

En la próxima Conferen-

Alberto Marin Alcalde: El precio de la dicha

Antonio Zozaya: Cómo delinquen los vicios Ramón Gómez de la Serna: El hijo

del millonario Pedro de Répide: Un suceso vulgar M. Bacarisse: Las tinieblas floridas M. Bueno: Una historia de amor J. Aguilar Catena: Reguero de luz Rafael López de Haro. Cara a cara Luis de Val: Dice una mujer..... M. Ciges Aparicio: El principe de

Trapisonda Jesús R. Coloma: Los linajes A. Insúa: La casa de los solteros J. Llampayas: El oso del Sr. Gimson Diego San José: El niño perdido Valle Inclán: La rosa de oro. A. Larrubiera: Ana María.

J. Dicenta Una lección de amores Sara Insúa: La mujer que defendió su felicidad

Fco. Camba: La garra invisible I edro Mata Cuesta abajo López de Haro: El hombre del

ombrero gris Cristóbal de Castro: La jaula de oro Alberto Insua: El galán supersticioso Antonio Zozaya: Miopita Carrere: Aventuras de Lázaro Ocaña Valentín de Pedro: El hijo del Rey Pedro de Répide: El oro que reluce J. R. Coloma: Se rifa un marido

del capitán C. de Burgos: El «Misericordia» Francisco Camba: Piedra rodada Lopez de Haro: Mi amigo el viajero J. Grau: El dominio del mundo

Ramón del Valle Inclán: La hija

64 PÁGINAS CON ILUSTRACIONES. 30 CÉNTIMOS EJEMPLAR. - LA MEJOR COLECCIÓN DE NOVELAS CORTAS.-DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCO.

Teatro Selecto Contemporáneo A 6 1-75 EL TOMO

Despertar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prólogo, por Frank Wedekind

La vida del hombre, tragedia de cinco actos, por Leonidas Andreiev La huelga, drama en tres actos, por John Galsworthy

Hacia las estrellas, por Leonidas

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

REDACTOR-GERENTE:

RICARDO FALCO M.

COLABORADORES:

Lic. RÓMULO TOVAR

MAX JIMENEZ

ADMINISTRADOR:

HUMBERTO LIZANO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

EDUARDO MONTEALEGRE

PRECIO: \$ 2.00 AL MES

DIRECCION:

7ª Avenida Este No 344

SAN JOSE, COSTA RICA

Teléfono 71. - Apartado 1311

América Ilustrada

Vicente Sáenz.

tista».

muy buenas plumas.

Una entrevista con el Rey de España El Boletin del Minis-

Así se llama un buen folleto editado en Nue Laboremus, Björnstjerae Björnsou va York, es una interesante entrevista con su majestad, el democratico Rey de España.

Repertorio America no

torio Americano que edi- El Salvador.

quin García Monge. Con' Es este el epígrafe de tiene el sigutente mateuna amena y simpática rial: «Prólogo de Unarevista que se edita en muno, a las catilinarias Nueva York. Figura co- de Montalbo, Francia mo Director de ella y Juan Montalvo Carta nuestro compatriota don de Chile, por Eduardo Barrios. La silla eléctri-Trae muy selecto ma- ca, por J Fernández terial entre él un buen Montúfar, Manuel Díaz trabajo del historiador Rodríguez por Manuel costarricense don Ricar- Antonio Bonilla, María do Fernández Guardia Olimpia de Ob Idia por intitulado «La Princesa Enrique Orteg . La Fuer-Lulú», y dos sonetos del za de Panamá, por Nepoeta Rafael Cirdona, mesio García Naranjo. compatriota nuestro, cu- La arrogancia yarki, Biyo título es: «La ama- bliografía titular Página tica de María Olimpia En una palaora es una de Obaldía. Mi don excelente revista cuya Francisco Guier, por J. redacción es en castella- Pijoán, Justicia, no venno y que se honra con ganza, por Arturo Capdevilla.

ta el Profesor don Joa-

terio de Relaciones Exteriores de El Salvador

A nuestra n'esa de Redacción han llegado seis ejemplares del Boletin del Ministerio de Recibimos el Reper- Relaciones Exteriores de

El molino de vien o, Eugenio D Ora

Cinco minutos de silencio, por

Guillermo Tell, tragedia, E. D'Ors

El rebaño de Clarisa, por P. Adam

El año de Clarisa, por Paul Adam

La indomada, por J. H. Rosny Al revés, por J. H. Huysmans

Bajo el cielo vacio, por J. Bojer An'es del amor, por M. Tinayre

Marta Baraquin, por J. H. Rosny

Los derrotis as, por Luis Dumur

En rada, por J. K. Ysmans

Dias de prueba, por P. Margaritte

Exito Editorial

No olvide que las nove-

las de COLECCION PRINCESA son las

que todos leen y todos

pueden leer. De venta.

en la la Libreria Falcó,

Precio: \$ 3.00 el tomo,

OBRAS PUBLICADAS

El Rey de los Andes, por M. Delly Ruinas en flor, por G. Chantepleure

Amor que todo lo vence, por Jean

Los terrores de Lady Susana,

A los dieciocho año «, M. Aigueperse

Rosa Perrin, por Alice Pujo Amor es vida, por Matilde Alanie

La profesora de piano, F. O'Noll El mal paso, por J. des Gachons Kitty, por K. Tynan

La marquesita, por A. Dourliac

Un cuento azul, por Henri Ardel

Silencio heroico, Jean de la Bréte

El sueño de Suzy, Henri Ardel

por C. de Chandeneux

Ninón, por Guy Wirta

Anita, por M. Delly

de la Brête

Eugenio D'Ors

LIBRERIA FALCO

Libros escogidos a \$3.00 el tomo

Obras de PIERRE LOTI, de la Acade mia Francesa

Diario Intimo, 1878-1886 Carmen Sylva Reflejos en la senda obscura Figuras y cosas que pasaron Pascuala Ivanovith Flores de astio

Obras de R. GOMEZ DE LA SERNA El chalet de las rosus, nove'a El circo (humor stica ilustrada) La malicia de las acacias, novelas Cinelandia, novela grande El novelista, novela grande Gollerias, con ilustraciones

Obras de CARMEN DE BURGOS, (Colombina)

La malcasada, novela La mujer fantástica, novela Nueva cocina practica, Ilustrada Obras de RAMÓN DEL VALLE INCLÁN

La marquesa Rosalinda, teatro Luces de Bohemia, teatro Los cuernos de D. Friolera, teatro

LIBROS ESCOGIDOS El peligro yanqui, Luis Araqui in El arca de Noé, Luis Araquistain

Héroes, novela, Joaquín Dicenta h. Tapices viejos, teatro, E. Marquina El retablo de Arellano, por Eduardo Marquina La moza del castañar, novela,

por Alfonso Camin La emoción del camino, por M. de las Cuevas García La consulesa, teatro. S. y J. Alva-

rez Quintero Los frutos ácidos, cuentos, por A. Hernández Catá La guerra a través de un alma,

por Gabriel Alomar Verba, prólogo de Azorin, por Gabriel Alomar

La espuma del ocultismo, por J. Menéndez Ormuza El pasajero, pasta, por Cristóbal Suárez de Figueroa

Locuras burguesas, novela, por Clement Vautel La traviesa camarera del amor. cuentos galantes, por Mura Beso de oro, novs. por E. Marquina

Evalma y sus manifes'aciones a través de la Historia, por Fugenio Bonnemere Un idilio, novela, pasta, F. Copée

por Francisco Cambo

En torno del sasci mo italiano,

Amada en el dolor, René Star El Secreto de Kernic, P. Segonzac La paloma de Rudiay-Manor. por M. Delly La doble farso, por G. de Wailly El rey que un un solo amor. por Juan Lagura Litteras Hija de héroe, por M. Delly Doris, por Lucis Vorke

Paulina, por U. de Wailly El crimen de un comediante, por Pierre Courdon Hipócrita, por 1. Delly Un grito en las tinichlas, por A.

La dama del astillo negro, por C. N. Williamsun El juramento de Lucia, por Vaily

EN LA DIRECCION R. H. Ibarreta

Ideología y táctica del prolet Hacia las estrellas, drama, por

Leoni Adasndreiev Inútil belleza, novelas El suicidio del cura, novela Obras de MARCEL PREVOST, de la Academia Francesa, a \$ 3-00 el

Nuevas cartas de mujeres El jardín secreto, novela Cartas a Francisca madre Federica, novela El paso tranquilo, novela Ultimas cartas a Francisca Cartas a Francisca casada La señorita Jaufré, novela La amazona, nov., por E. Carrere El caballero de la muerte, poesías, por Emilio Carrere El yermo de las almas, teatro

Completo colecciones y las empasto. Precios módicos. Pida más informes en La Prensa, o por el apartado 409.

MIGUEL OLIVARES

LIBROS SELECTOS

A \$ 2.50 el tomo La religión al alcance de todos Las mentiras religiosas, Voltaire riado moderno, Rudolf Rockerr-Laboremus, por Björn stjerne Bjog

REPERTORIO AMERICANO

en esta ciudad de San José.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

El primo Basilio, nivela, 2 tous is, por Eca de Queiroz Todo Ilega, por H. Ardel

ARTE Y TEATRO

TEATRO VARIEDADES **JUEVES 6 DE OCTUBRE DE 1927**

A las 7 p. m. - Bebe Daniels y Ricardo Cortés en

NOBLEZA OBLIGA

A las 8-30 p. m.-FUNCION DE MODA.-Estreno El favorito del público josefino Douglas Fairbanks

Sensacional y divertida película Estreno PATHÉ REVUE FRANCAIS en colores

DOMINGO:

RESURRECCION

Por Rod La Roque y Dolores del Río

TEATRO NACIONAL

GRAN COMPAÑIA ITALIANA DE OPERETAS

LEA CANDINI

JUEVES 6 DE OCTUBRE DE 1927 * GRAN JUEVES DE MODA

7ª. FUNCION DE ABONO

Reposición de la sublime y bella opereta en 3 actos original del maes-

LA PRINCESA DE LA CZARDAS

Uno de los mayores éxito de esta compañía - Presentación fastuosísima

SABADO PROXIMO: ULTIMA FUNCION DE ABONO

LA ROSA DE STAMBUL

IUEVES 6 DE OCTUBRE DE 1927

A las 8-30 p.m. FUNCION POPULAR

Los eminentes artistas LILLIAM RICH y ROD LA ROCQUE -en-

bellisima página pasional ENTRADA 50 CENTIMOS

DOMINGO 9

Sensacional fascinante producción

IUEVES 6 DE OCTUBRE DE 1927

A las 7 p. m - La prec osa cinta de sorpesas y misterios, titulada

con Matt Moore y Edith Roberts

A las 8-30.-Gran Jueves de Moda de la compañía María Teresa Montoya

Reposición de la sublime comedia dramática de Darío Nicodemi

LA ENEMIGA

Ruidoso triunfo de MARIA TERESA MONTOYA

ENTRADA.... © 1.00

HOY A LAS 7 P. M.

QUO VADIS

Entrada © 0.25 General © 0.15

Primeras partes de

Cada tres años en la cinematografia, surge una pelicula que supera los éxitos

Resurección, de la inmortal novela de León Tolstoy, es la que se ha levantado ante todas

de todas las anteriores



... Por las estepas nevadas, hielo en los corazones y entre las ba onetas que nada saben de piedad, marchan los confinados de Siberia; Rusia de los Príncipes, crueles y magníficos, aleja el clamor de sus víctimas... Sola, envilecida y traicionada por el hombre, ella, en el remoto confin de la esperanza, ahoga su desesperación. Símbolo del ciego despotismo, el látigo de les cosacos cae sobre las espaldas humilladas ... Fasaron los años v volvieron a verse, en un tribunal esta vez. El era el juez y ella estaba en el banquillo. Cobarde ante aquel fantasma de su vieja infamia, que surgía de la depravación, la condenó de nuevo... Pero más fuerte e implacable que el látigo cosaco, la voz de la conciencia castigaba en el alma del Príncipe arrepentido. Y lo arrastró ocr fin hasta el dolor de su victima ... Es este el drama de la hu-

Estudiará la reglamentación del Tráfico

México, 6. - Se estudia con detenimiento la comunicación para resolver próximamente un proyecto de convenio propuesto por Guatemala para la reglamentación del Tráfico por vías fluviales internacionales que corren entre ambos países.

La risa es salud

Si usted quiere pasar un manal humorística GUTIE-RREZ y lo conseguirá fácil, mente, pues tanto la lectura como los grabados que le

impresa en buen papel. Podemos serxir desde el

ría Falcó.

buen rato, lea la revista seilustran son ingeniosisimos. Contiene 24 páginas y está

primer número. Precio del ejemplar: 30 céntimos. Libre-

El respecto a todo ser

viviente

te folleto que galantemente

nos envió el señor Jefe Técni-

co de Enseñanza don José

El autor del folleto es don

Rodolfo Waldo Trine, y trata

de la proteción a los anima-

Damos las gracias al activo

funcionario de Educación

por sus atenciones.

Joaquín Salas.

Así se llama un importan-

La Princesa de la Czardas la bellisima opereta de Kalmann María Teresa Montoya nos que hoy sube a escena será un gran éxito de Lea Candini



tro Kalmann

Sigue desarrollándose brillantemente la temporada de la Comparía de Operetas Lea Candini en nuestro primer coliseo. Noche a noche obtiene triuntos este admirable conjunto que ha logrado imponerse en nuestro público a base de sus indiscutibles meritos.

Los éxitos obtenidos en las funciones dadas son pruebas evidente q' tenemos en nuestro teatro v que nos está proporcionando noches de

inefable placer y encanto.

Esta noche, para jueves de Moda, la Compañía Lea Candini nos ofrece una reposición q' ma opereta en 3 actos del Maestro Kalmann, la más que con la otra Compañía. mejor de este genio musical, que se titula «La princesa de la czardas y con cuya representación noche la representación de «La prinobtienen este conjunto uno de sus más legítimos cesa de las czardas» que es uno de los más triuntriunfos.

En Lima últimamente, en competencia con junto artístico. Sartacruz, se puso «La princesa de la czardas» en la Compania y el éxito de sus cantantes que Stambul.

«La Enemiga», gran creación dramática que hoy sube a escena.

ofrece esta noche una regia función de moda, para la cual ha escogido una de las más bellas obras dramáticas. la preciosa comedia original del gran autor italiano Dario Nicomedi, que se titula: «La linemiga». Esta obra, de precioso y sublime argumento, es una de las más bellas producciones teatrales y de margen espléndido a María Teresa, para lucir sus excepcionales facultades artísticas. «La Eneniga» se ha dado en otras temporadas en San José, pero aseguramos que pocas veces se verá una interpretación más fiel y sublime que la que esta noche veremos en el Moderno por esa genial María Teresa Montoya. Nosotros recomendamos a nuestros lectores no dejar de ir hoy al Moderno

> El azúcar del Ingenio VICTORIA es el mejor del país Pidalo siempre cuando

haga sus compras

de Carlos Peralta le tiñe a usted cualquier traje, dejándoselo como nuevo, por muy poco precio. - Cuesta de Moras.-Teléfono Nº. 1271.

riedades.

llevará al teatro una gran concurrencia, la bellísi- triunfó en toda línea Lea Candini, ya que gustó

De manera que es cosa de no perder esta fales éxitos de Lea Cadini y su admirable con-

Para el sábado se anuncia la última función y es tal la irreprochable presentación de esta obra de abono con la gran opereta «La rosa de

miidad frente a la aristocracia, es el amor verda-

dero que por sobre todo por fin triunfa, es el

drama de amor que inmortalizó el Conde León

Tolstoy en la sensacional novela «Resurección»,

en que describe con emocionantes rasgos, una tra-

gedia amorosa en los tiempos de la Rusia Zarista.

Es resurección la portentosa película de los siglos

que presentada por Artistas Unidos, se estrena la

noche del domingo en los Teatros A térica y Va-

A. Giustiniani Maderas de todas clases y dimensiones

bspecialidad en maderas de LAUREL Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

APARTADO 334 TELEFONO 61 00000000000000